

# SPORTS

sport.union@sonapresse.com

## Football: la Fifa veut-elle saboter la Can-2021 ?

**L'INSTANCE** du football mondial vient de programmer l'organisation de sa Coupe du monde des clubs nouveau format en juin-juillet 2021, au même moment que la CAN-2021. Quel avenir pour cette compétition-phare de la Caf ?

Prosper Sax NZE BEKALE  
Libreville/Gabon

RÉUNI à Shanghai mardi 29 octobre 2019, le Conseil de la Fifa a décidé d'attribuer l'organisation de la Coupe du monde des clubs, selon une formule remaniée, à la Chine, du 17 juin au 14 juillet 2021. Le nouveau tournoi, qui se déroulera tous les deux ans, comprendra 24 clubs, dont huit européens. Le Conseil de la Fifa, qui compte pourtant sept membres africains en son sein, parmi lesquels le président de la Confédération africaine de football (Caf), Ahmad Ahmad, a-t-il seulement tenu compte du fait que la Coupe d'Afrique des nations se joue désormais à cette même période ?

Une chose est certaine, c'est une très mauvaise nouvelle pour la Caf, dans la mesure où cette Coupe du monde des clubs va réunir des internationaux africains également engagés pour les matches de la Can. De quoi s'interroger: comment feront-ils ?

On se souvient encore que sur des pressions de la Fifa et de l'Uefa, la Caf s'était déjà vu obligée de déplacer la Can de janvier à juin. Et à peine que la nouvelle formule commence qu'elle a déjà la concurrence du calendrier de la Fifa dans ses pattes.

La Caf sera-t-elle obligée de remettre la Can en début d'année après que celle-ci a été déplacée en juin, dans l'optique de pouvoir utiliser les joueurs africains qui évoluent dans des clubs européens ? Et le Cameroun, qui a déjà du mal à faire accélérer les travaux de la construction du stade Paul Biya, serait-il dans les délais avec cette nouvelle compétition qui se déroulera au même moment qu'une autre grande compétition ? Autant de questions sans réponses.

Pour rappel, le président de la Caf, Ahmad Ahmad, et six autres responsables africains font partie du Conseil de la Fifa. Et le président de la Fifa, Gianni Infantino, a précisé en conférence de presse que le nouveau format de la compétition mondiale a été approuvé à l'unanimité. Est-ce



Le président de la Fifa Gianni Infantino et celui de la Caf Ahmad Ahmad lors du conseil de la Fifa sur la décision d'organiser la 1ère édition de la coupe du monde des clubs à la même période la Can 2021.

donc à dire qu'Ahmad Ahmad préfère sacrifier les intérêts de la Caf au profit de la Fifa ? Pis, la Confédération africaine de football va-t-elle effectuer un autre glissement de calendrier, comme elle en a pris l'habitude ? Finalement, que dit Ahmad Ahmad ?

## Ces joueurs africains concernés

PSNB  
Libreville/Gabon

Ainsi donc, tous les deux ans, la CAN et la Coupe du monde des clubs sont appelées à se télescoper, en étant programmées à la même période. Évidemment, on a du mal à comprendre cette décision qui donne le sentiment de n'avoir pas véritablement tenu compte de la Coupe d'Afrique des nations, la plus grande compétition continentale.

Cela signifie-t-il que l'instance faitière du football africain reviendra, tous les quatre ans, sur la programmation de sa compé-



Eric Choupo-Moting, pourra-t-il être libéré pour la CAN, si le PSG était qualifié pour le Mondial des clubs ?

tition vitrine qu'elle a pourtant modifiée ? On attend, évidemment, d'entendre la voix des gouvernants du football africain pour nous éclairer sur ce qui pourrait causer un tort considérable à la CAN, en termes de visibilité. Sans compter les éventuels problèmes de libération des joueurs africains qui seront à la fois engagés à la fois au Mondial et à la CAN. Ainsi, plusieurs joueurs africains pourraient, à la fois être engagés en clubs et en sélection, en l'espace de quelques jours. Cas, notamment de Mané, Keita, Salah (Liverpool), Gueye, Choupo-Mouting (PSG), Aubameyang, Pépé (Arsenal)...

## «La Fifa est en train de tuer la Can»



L'entraîneur français Claude Le Roy juge sévèrement le projet de la FIFA.

PSNB  
Libreville/Gabon

L'ACTUEL sélectionneur du Togo, Claude Le Roy, recordman de participations à la CAN (8) en tant que coach, vainqueur de l'édition 1988 avec le Cameroun, a lancé

un coup de gueule contre la décision de la FIFA de faire jouer la Coupe du monde des clubs en juin-juillet 2021.

«La décision de la Fifa d'organiser la Coupe du monde des clubs au mois de juin et juillet 2021 est une insulte pour l'Afrique. Cela signifie qu'ils sont en train de tuer la Coupe d'Afrique des nations. Si vous déplacez la Can en juillet, c'est pire qu'avant (en janvier-février) pour les clubs.

Les joueurs vont rater les préparatifs d'avant-saison avec leurs clubs, et cette partie de la saison est la plus importante pour les joueurs à cause de la nouvelle saison. Décider de faire un championnat du monde de clubs avec 24 équipes en même temps que la Can, c'est terrible pour la projection de cette belle compétition, qui est la Coupe d'Afrique des Nations. La Fifa est simplement en train de tuer la Can».